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Grenoble, le 10 octobre 2015 

 
 

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
DU 20 Septembre 2015 à 14H00 à la Maison du Bridge 

 
 

 
PRESENTS : 
 

Membres du bureau du Comité : O.Audouard, AM.Allaire, M.Lévy, A.Raynaud, M.Degiuli, 
O.Reboul 
Représentants et mandatés des clubs : 48 clubs prévus ; 34 clubs présents ou représentés. 

 
INVITE : P.Saguet Vice-Président de la Fédération Française de bridge représente cette instance à 
l’assemblée. 
 
LES CLUBS DU COMITE 
 
Drôme-Ardèche :  Aubenas, Granges, Crest, Dieulefit, Monteléger, Montélimar, Romans, St Paul 

3 Châteaux, Tournon, Valence. 
Isère :  Bièvre, Biviers, Chartreuse, Grenoble, Meylan, Montbonnot, Oisans, St Egrève, St 

Martin d’Hères, Le Touvet, Voiron, 4 Montagnes. 
Savoie :  Aix-les-Bains, Albertville, BC Lac Annecy, Belley, Chambéry, Chambesy, Cluses, 

Divonne, Evian, Sergy, Thonon, Veyrier du Lac. 
Clubs absents non représentés : AIWC (Genève), Aravis, BC Annecy-le-Vieux Die,, Haute Ouvèze, 

Les Carroz d’Araches, Mégève, Mollans, Montbrun, Nyons, Pierrelatte, Salève, 
Seyssins, ST Jean de Maurienne,. 

 
Ordre du jour : 
 
1. Rapport moral de l’exercice 2014/2015 

• Compétitions  
• Bridge scolaire 
• Développement & Communication 

2. Rapport financier 2014/2015 
3. Budget prévisionnel 2015/2016 
4. Rapport de la commission des finances 
5. CRED 
6. Questions diverses 
7. Médaille et palmarès.  
 
3.155 voix sur 4.250 sont représentées ; le quorum est atteint. 
 
 

La Maison du Bridge Dauphiné-Savoie 
26 Rue Colonel Dumont 
38000 Grenoble 
tél : 04 76 46 34 61 
adresse courriel : comite.ffbds@wanadoo.fr 
site internet : http://dsbridge.fr 
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1 - RAPPORT MORAL 2014/20015 : O.Audouard  (voir en annexe document remis en séance)  
 
Compétitions 
 
A.Raynaud présente le bilan des compétitions en termes de participation aux compétitions et dont les 
conclusions sont rappelées dans le rapport moral. 
 
A propos des dates des épreuves Dames Honneur et Promotion programmées le 11 novembre pour les 
épreuves par paire et le WE avant Noël pour les épreuves par quatre, le comité signale une nouvelle 
fois ses difficultés pour trouver des jours disponibles dans le calendrier et l’obligation de programmer 
des épreuves. 
 
Pour cette nouvelle saison, le comité a prévu des ½ finale de comité pour les épreuves Sénior Mixte et 
Open par quatre 
La Fédération a supprimé les finales de Ligue pour toutes les compétitions Promotion par paire. Les 
sélectionnés en finale de comité accéderont directement aux finales nationales. 
 
      Interclubs 

Concernant ces épreuves, un tableau est disponible sur le site Internet du comité qui indique le 
nombre de places dont disposent les clubs dans les différentes divisions. 
 
Les équipes dont l’indice est supérieur à 190 pourront descendre en D3 mais ne joueront pas la 
Finale de Ligue. 
 
La D4 qui correspond au niveau Espérance, 2 tours seulement sont prévus pour cette épreuve : 
la finale de Comité et la finale Nationale. 

 
Le comité rappelle qu’un fichier récapitulatif des inscriptions aux compétitions est disponible sur son 
site Internet, ainsi que la charte des responsabilités pour les compétitions. 
Cette charte est composée de 3 parties : la responsabilité des clubs, la responsabilité des arbitres et la 
responsabilité des joueurs. 
 
Pour respecter les Dates Limites d’Inscription, A.Raynaud demande aux clubs d’informer les joueurs 
qu’ils doivent lui faire parvenir un mail si leur inscription se fait par la poste en fin de semaine 
(vendredi dernier jour de la DLI ou samedi). 
 
A la question « est-ce que les inscriptions ne pourraient pas se faire directement sur le site 
Internet ? », le comité qui a déjà étudié cette possibilité, répond que le paiement pose problème. 
Si celui-ci doit se faire en ligne, il y aura l’obligation de passer par un site sécurisé, donc un coût 
supplémentaire, et le suivi du paiement s’avère compliqué, surtout lorsque qu’il y a qualification sur 
plusieurs tours. 
 
Le trésorier indique : 

- que la fiche d’inscription à une compétition doit être accompagnée d’un chèque avec le nom 
de la compétition inscrite au dos de ce chèque 

- qu’il faut un chèque par compétition 
- qu’il ne faut pas agrafer ce chèque à la fiche d’inscription 
- que chaque club doit vérifier ou faire vérifier pas ses adhérents leurs @mails afin d’avoir une 

base d’adresses correcte 
 
Enfin, afin de maintenir ou augmenter les effectifs des compétitions, chaque club devrait nommer une 
personne chargée d’inciter les nouveaux joueurs à participer aux compétitions. 
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Bridge scolaire (présenté par Magali Trévisiol) 
 
Cette activité est coordonnée par Mme Trévisiol ; elle est passée de 180 à 260 licenciés cette saison. 
2 nouveaux collèges de Grenoble ont commencé cette discipline. 
 
Il faut 2 jours de formation « cadet » pour obtenir l’agrément d’initiateur ; les effectifs sont stables 
mais il faut prévoir beaucoup plus d’initiateurs 
 
L’enseignement aux élèves est d’1 heure par semaine entre 12h et 14h, et la licence est offerte. 
Si cette discipline devenait une option scolaire, il y aurait beaucoup plus d’élèves. 
 
Nous sommes à la 3ième et dernière année de la convention avec l’Education Nationale. Une nouvelle 
convention doit être reconduite en essayant d’inclure des classes « bridge étude ». 
 
On constate une perte importante de joueurs entre la 1ère et la 2ème année d’enseignement : seulement 
entre 10 % et 20 % continuent ; l’objectif est d’arriver à garder 50 % de joueurs. 
 
Le comité souhaiterait que les clubs ouvrent une annexe du club dans les établissements où il y a une 
formation de bridge scolaire. 
 
Développement & Communication 
 
Le résultat de la campagne 2014 n’a pas été très satisfaisant en termes de nombre de licences (moins 
1%). 
Cette campagne sur les chaînes de télévision a été peu visualisée à cause des créneaux horaires mal 
choisis 
Le bilan des 2 années précédentes avait toutefois permis d’amorcer un changement d’images et 
d’attirer l’attention des médias. 
La campagne 2015 qui vient de s’achever a été plus courte et plus condensée. Les tranches horaires 
situées avant les jeux présentés sur les chaines ont été beaucoup plus vues. 
 
Nous constatons que cette dernière campagne de communication a été : 

- meilleure en termes de messages 
- mieux ciblée en termes d’horaires 

 
Approbation du Rapport moral : contre : 0 ; abstention : 0 
Le rapport moral de la saison 2014/2015 est approuvé à l’unanimité 
 
2 – RAPPORT FINANCIER  2014/2015 : M.Degiuli (voir documents joints) 
 
Par rapport aux salaires, nous avons pu obtenir un Contrat Unique d’Insertion qui nous a fait 
bénéficier d’un allégement de charge. 
 
Une provision de 12.000 € a été faite pour l’achat de 3 nouvelles machines à dupliquer. 
Le comité s’est de plus aperçu que la part des simultanés revenant à la Fédération était de 0,20 € alors 
qu’il percevait 0,60 € par joueur. 
Le comité a donc décidé de rembourser les trop perçus aux clubs pour les sommes correspondant à 
leurs simultanés pour la saison 2014/2015 (total d’environ 10 K€, somme non prise en compte dans le 
budget 2015/2016). 
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Pour la part des festivals, le comité a décidé supprimer celle qui est reversée au comité (0,80 € par 
joueur). 
 
Le loyer est en baisse par rapport à l’exercice précédent, la SCI ayant diminué celui-ci. 
 
 
3– BUDGET PREVIONNEL 2015/2016 (voir document en annexe) 
 
M.Degiuli soumet ce budget au vote pour approbation 
 
4 – RAPPORT de la COMMISSION des FINANCES (voir document en annexe) 
 
Ce rapport est présenté par C.Augier 
La commission s’est réunie le 19 juin 2015. Elle certifie que les comptes 2014/2015 sont sincères et 
approuvés. 
 
Approbation bilan financier 2014/2015, du budget prévisionnel 2015/2016 et du rapport 
financier 2014/2015 
contre : 0 ; abstention : 0 
Le bilan le budget et le rapport financier de la saison 2014/2015 sont approuvés à l’unanimité 
 
 
5 - CRED 
P.Clément-Cuzin informe que 3 dossiers sont actuellement en cours 
 
5– QUESTIONS DIVERSES 
 
• M.Deluzurieux cherche pour une nouvelle activité « handi bridge » des initiateurs dans le milieu 

du bridge scolaire. 
• J.Brachet demande que des PP (Points Performances) soient aussi distribués au ½ de l’Open par 

paire 
 
5– MEDAILLE et PALMARES 
 
O.Audouard a le plaisir de remettre une Médaille d’Honneur de la Fédération à A.Raynaud pour ses 
nombreuses tâches accomplies depuis plusieurs années dans notre comité. 
 
Il remet également les récompenses aux équipes du comité qui se sont classées premières dans les 
différentes compétitions de la saison 2014/2015. 
 
 
La séance s’achève à 16h30 
O Reboul 
Secrétaire Général du Comité 
 
 
En annexe : 

- Rapport moral 
- Compte de résultat et bilan 
- Rapport de la commission des finances 
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